

FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS Y NATURALES

CONSEJO DIRECTIVO

ACTA n° 7

Sesión del día 22 de mayo de 1961

Presentes:

Decano: Dr. Rolando V. García

Sres. Representantes de Profesores.

Dr. Horacio H. Camacho.

Dr. Pedro Cattáneo

Dr. Juan J. Giambiagi

Dr. Amílcar Herrera

Dr. Alberto González Domínguez

Dr. Alberto Zanetta

Dr. Manuel Sadosky

Sres. Representantes de Graduados

Dra. Sara Bartfeld de Rietti

Lic. Jorge C. Giambiagi

Sres. Representantes de Estudiantes

Sr. Roberto Chorny

Sr. Guido Yagupsky

Ausentes

Dr. Enrique Gaviola

Dr. Daniel Zappi

Lic. Juan J. Barros Pita

Sr. Adolfo Chorny

Sr. Calvelo Ríos

En Buenos Aires, a los 22 días del mes de mayo de 1961 se reúne en sesión ordinaria el Consejo Directivo de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, siendo las 18 horas, y con la presencia de los consejeros cuyos nombres figuran al margen.

Se inicia la sesión con la presidencia del Dr. García.

INFORME DEL SR. DECANO

Dice el Dr. García que el primer punto de su informe se refiere al presupuesto universitario. Expresó que en la reunión del Consejo Interuniversitario se trató la situación angustiosa de todas las Universidades, y se resolvió realizar una gestión directa para obtener refuerzos del 15-20% del actual presupuesto. Aún cuando no se puede hacer una estimación precisa de las necesidades a esta altura, se puede calcular que lo más urgente se puede satisfacer con un refuerzo del orden del 10 al 15 %. Pero existe otro problema muy importante, que es el de obtener un crédito para el equipamiento de las Facultades. La gestión al respecto se inició el 27 de enero de 1960, y se llegó a cierta concreción en el mes de

noviembre, cuando se autorizó a la Universidad a gestionar un crédito. Las tramitaciones están ahora muy adelantadas, brindando las mayores perspectivas el Banco Interamericano de Desarrollo, que daría un crédito de mil millones de pesos con un interés anual del $5\frac{1}{2}\%$, pagadero en cinco cuotas anuales, empezando los pagos tres años después de obtener el crédito.

Pregunta el Dr. Sadosky si el Consejo Interuniversitario ya aceptó.

El Dr. García responde afirmativamente, y agrega que el resultado se comunicará a cada uno de los rectores. El asunto ha pasado al Consejo Superior para su aprobación. Agrega además el Dr. García que si se consiguen refuerzos, aunque no sean superiores al 10% , se pueden cubrir las necesidades del personal. El resto de presupuesto de gastos se puede equilibrar. Asimismo, dice el Dr. García que si el pedido de crédito se canaliza hacia el Banco Interamericano, la asignación de los fondos se concretaría para junio o julio.

Pregunta el Dr. Sadosky si el Ministerio de Hacienda ya aceptó.

Responde el Dr. García que ya se cuenta con la autorización.

A continuación, somete al Consejo la consideración de dos pedidos de aula. El primero, en orden cronológico es de ACU, el segundo está firmado por Besio Moreno, quien hace la solicitud para efectuar una mesa redonda sobre el tema "Es posible el desarme atómico?". Finalmente se resuelve favorablemente con respecto a ambos pedidos, con la aclaración de que se concede el aula a la Comisión Atómica siempre que no haya alteraciones en la nómina de los participantes.

Continúa su informe el Dr. García, refiriéndose a la construcción de la nueva Facultad. A este respecto, dice que se ha solicitado a la empresa que finalice con la máxima celeridad el edificio del Instituto del Cálculo y la sala de Profesores. La empresa ha prometido que el 15 de junio entregará totalmente habilitados los pisos superiores y el resto el 1º de julio. En cuanto a la habilitación de las aulas, hubo una reunión con la empresa que colocará el piso. Este se hará de Durosil, que es un material tipo flexiplast, pero que se hace en el lugar y en forma de una única capa monolítica. Se hace el contrato y el 20 de julio se entregan las aulas. Con un descuento del 20% , sale m\$ⁿ 418.- el m² colocado. Pirelli pidió m\$ⁿ 800.- el m² sin colocación, lo que hace una diferencia del 100% . El resto de los trabajos deberán terminarse antes del 15 de septiembre. El 9 de septiembre se firmará la totalidad de los planos y en esa oportunidad se hará un compromiso escrito. Eso permitirá hacer la mudanza en las vacaciones. La inauguración la hará el Rector.

Dice el Dr. Sadosky que pese a que el edificio no está concluido, la parte correspondiente al Instituto del Cálculo está terminada. La computadora está instalada y en funcionamiento. Asimismo, se ha organizado un curso de programación para el uso de la máquina. Considera que dicho Ins-

tituto debe operar como un servicio nacional y no como una actividad exclusiva de la Facultad. Se han cursado a tal efecto invitaciones a todas las Universidades del interior, y se ha efectuado un curso con la participación de 60 profesionales. Han venido profesores de las Universidades de Tucumán, Córdoba, San Juan, Rosario, La Plata, Bahía Blanca, Bariloche y Montevideo, representantes de las empresas Atanor, Ducilo, Pirelli y de instituciones como CITEFA, Instituto Geográfico Militar, Comisión Nacional de Energía Atómica, Telecomunicaciones, etc. Expresó que el curso fué muy intensivo, aunque la gente no tenía experiencia. Espera el Dr. Sadosky que se pueda organizar una visita.

Dice el Dr. García que se va a organizar una visita del Consejo para el 1º de julio, cuando esté totalmente habilitado.

RESOLUCIONES AD-RERERENDUM:

Resolución nº D 144/61.- Expte Nº 2333/61. Autorizando al Dr. Amílcar Herrera a realizar un viaje de estudios a la provincia de San Luis.

Por Secretaría se lee la parte resolutive.

Sin observaciones, se ratifica la resolución D 144/61.

Resolución nº d 145/61.- Expte Nº 2217/61.- Autorizando al Dr. Oscar Kühnemann a realizar una excursión a las zonas de Miramar y Punta Mogotes durante los días 25 al 29 de Mayo próximo.

Por Secretaría se lee la parte resolutive.

Sin observaciones, se ratifica la resolución D 145/61.

DESPACHO DE COMISIONES.:

Expte nº 2305/61.- Lic. Tito H. Guerrero eleva renuncia al cargo de Jefe de Trabajos Prácticos del departamento de Industrias (Dictamen Comisión de Enseñanza).

1

Sin observaciones, sometido el despacho a votación, es aprobado

Expte. nº1369/61.- Ing. Héctor Arduino eleva renuncia al cargo de Jefe de Trabajos Prácticos, dedicación exclusiva, del Departamento de Física. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

2

Dice el Dr. García es este un problema muy serio, ya que la Facultad r está en condiciones de otorgar los sueldos que ofrece la industria privada y el problema se va a agudizar cada vez más, especialmente en campos como la radio-electrónica. La alternativa sería dar a los técnicos sueldos con los de profesores. Entiende el Dr. García que este será un problema que tendrá que estudiar el Consejo.

Puesto a votación el despacho, es aprobado.

Expte. nº 2320/61.- Lic. María A. de Schwarzkopf eleva renuncia al

3

de dedicación exclusiva, en el cargo de Ayudante 1º de Departamento de Meteorología. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

Dice el Dr. García que si la designación ha sido hecha con dedicación exclusiva, no se puede renunciar en forma parcial. Por lo tanto el expediente debe volver a Comisión.

Sometido a votación su vuelta a Comisión, resulta aprobado.

Expte. nº 2297/61.- Dr. José E. Núñez Profesor Asociado del Departamento de Meteorología, solicita licencia sin goce de sueldo.

4

Explica el Dr. García que el problema con respecto a la licencia del Dr. Núñez es de índole especial; ya que cuando se designaron profesores en el Departamento de Meteorología, algunos de ellos tenían cargos en el Servicio de Meteorología. Durante un tiempo se ha mantenido un grupo de profesores en ambas tareas, hasta que hubo una reunión y se decidió que algunas personas fueran full-time en el Servicio de Meteorología y otros en el Departamento de Meteorología de la Facultad. Como el Dr. Núñez permanecerá en el Servicio de Meteorología se le ha pedido que solicite licencia por un año, para que se pueda contratar a otra persona.

Sometido a votación el despacho, solicitando licencia sin goce de sueldo del Dr. J. Núñez, resulta aprobado.

Expte. nº 2337/61.- Lic. José M. F. Gallardo solicita licencia sin goce de sueldo en el cargo de Jefe de Trabajos Prácticos del Departamento de Zoología. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

5

Sin observaciones, puesto a votación, es aprobado.

Expte. nº 2066/61.- Departamento de Ciencias Geológicas solicita se eleve la categoría del Profesor Félix González Bonorino de Profesor Titular a Profesor Titular Plenario. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

6

Dice el Dr. Camacho que el Dr. Félix González Bonorino es el más eminente petrólogo del país, y que la nación ha recibido un gran aporte de su trabajo.

El Dr. Sadosky solicita una pequeña demora en la consideración de este asunto, ya que el Departamento de Matemáticas piensa solicitar también designaciones de esta índole, y entiende que es aconsejable elevarlas en conjunto.

Visto la propuesta del Dr. Sadosky, se deja en suspenso la consideración del despacho de la Comisión de Enseñanza hasta la próxima sesión.

Expte. nº 2321/61.- Lic. Luisa Rossini solicita se le incorpore al régimen de dedicación exclusiva en el cargo de Ayudante 1º del Departamento de Botánica. (Dict. Comisiones de Enseñanza).

7

y de Presupuesto y Administración).

Sometido a votación el despacho de las Comisiones de Enseñanza y de Presupuesto y Administración, es aprobado con una abstención.

8 Expte. n° 2255/61.- Departamento de Industrias solicita se contrate al Dr. Luis Alberto García para hacerse cargo del dictado de la asignatura Operaciones Unitarias II. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

Sin observaciones, sometido a votación el despacho por el cual se propone contratar al Dr. García, resulta aprobado.

9 Expte. n° 2002/61.- Llamado a concurso para cubrir un cargo de Preparador en el Departamento de Biología, orientación Genética. (Dictámenes Comisiones de Enseñanza y de Presupuesto y Administración)

Sin observaciones, sometido a votación el despacho por el cual se designa al Sr. Germán Pablo Alvarez, resulta aprobado.

10 Expte. n° 1884/61.- Departamento de Industrias solicita se prorrogue el contrato extendido a favor de la Lic. Agripina Palade de Iribarne. (Dict. Comisiones de Enseñanza y de Presupuesto y Administración).

Sin observaciones, sometido a votación, es aprobado.

11 Expte. n° 2212/61.- Dr. Rodolfo H. Busch solicita que esta Facultad auspicie una invitación al Profesor Joseph O. Hirschfelder. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

El Dr. Sadosky dice que se trata de concretar la invitación y que para que se pueda quedar algún tiempo sería interesante saber que otros departamentos están interesados.

El Dr. García sugiere que el expediente vuelva a Comisión de Enseñanza para que ésta presente una nota más explícita.

Es aprobada la moción del Dr. García, por la cual el despacho vuelve a Comisión de Enseñanza.

12 Expte. n° 1871/61.- Presidente del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas eleva nota solicitando se autorice a ingresar a la carrera de investigador a miembros del personal docente de esta Facultad. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

Dice el Dr. Cattáneo que la Facultad acompañó una lista y donde hubo cambios se señalaron en el Art. 3°.

El Dr. García sugiere modificar el Art. 1°, para incluir el cargo, y suprimir el Art. 3°. Sometido a votación el despacho, resulta aprobado con la modificación propuesta por el Dr. García.

Expte. 1922/61.- Dra. Cora R. de Sadosky solicita autorización para dic-

13 tar un curso de Algebra lineal en la Fundación de Estudios Económicos Di Tella. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

Al respecto dice el Dr. González Domínguez que la Fundación Di Tella insistió mucho para que la Dra. Sadosky dicte el curso. Entiende que es conveniente que la Dra. acepte, ya que la Fundación está trabajando muy seriamente y el dictado del curso no le demandará mucho tiempo. Dado que la Dra. declina la remuneración correspondiente a dicho curso, por pertenecer al personal docente con dedicación exclusiva del Departamento de Matemáticas, los donará a la Fundación Einstein.

Sin observaciones, sometido a votación, resulta aprobado.

14 Expte. n° 196/61-A.-Sr. Ernesto Spalleta solicita se le autorice cursar simultáneamente las asignaturas Operaciones II, Procesos Químicos Unitarios y Química Industrial. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

Sin observaciones, sometido el despacho a votación, es aprobado.

15 Expte. n° 195/61-A.-Sr. Jorge Eckstein solicita se le autorice a cursar simultáneamente las asignaturas Fisicoquímica II, Procesos Químicos Unitarios y Química Industrial. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

Sin observaciones, sometido a votación es aprobado.

16 Expte. n° 2053/61.- Srta. María Antonia Cataldi solicita se le autorice a desempeñarse como Ayudante 2° en el Instituto de Química Biológica de la Facultad de Ciencias Médicas. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

Dice el Dr. García que debe figurar explícitamente la palabra "alumna de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales" en este caso, ya que de lo contrario no se la podría autorizar a desempeñarse como Ayudante 2° fuera del lugar donde trabaja.

Sometido a votación, es aprobado.

17 Expte. n° 1960/61.- Srta. Felisa Labenski solicita se le autorice a desempeñarse como Ayudante 2° del Departamento de Física. (Dictamen Comisión de Enseñanza).

Sin observaciones, sometido a votación es aprobado el despacho.

18 Expte. n° 2327/61.- Sr. Mario Gabriel López Buisan solicita se le autorice a continuar desempeñándose como Ayudante 2° del Departamento de Física.

Sin observaciones, sometido a votación, es aprobado.

19 Expte. n° 2134/61.- Dra. Hildebranda Castellaro solicita se amplie la partida que le fuera acordada por resolución cd 246/61, para realizar un viaje a la Pcia. de San Juan. (Dic-

tamen Comisión de Presupuesto y Administración).

Pregunta el Dr. García si hay un plan de cálculo de fondos.

El Dr. Camacho responde afirmativamente.

Sometido el despacho a votación, es aprobado.

20 Expte. n° 2223/61.- Sr. Director del Instituto de Botánica Agrícola ofrece un subsidio para hacer frente a los gastos que el técnico de ese Instituto, Dr. Isaac Mizrahi, necesita para las tareas de investigación que realiza en los Laboratorios de Bromatología de esta Facultad. (Dict. Comisión de Presupuesto y Administración)

Aclara el Dr. Cattáneo que el Instituto de Botánica Agrícola depende del INTA y como el Dr. Mizrahi trabaja en la cátedra desde hace dos años, esa es la razón por la cual INTA hace esa donación.

Sometido a votación el despacho, es aprobado.

21 Expte. n° 2233/61.- Jefe del Departamento de Biblioteca y Publicaciones comunica la donación de ejemplares por parte del Centro de Estudiantes de Química. (Dictamen Comisión de Presupuesto y Administración).

Sin observaciones, sometido a votación, es aprobado.

22 Expte. n° 2325/61.- Dr. James Bonner ofrece donación de material científico para el Laboratorio de Fisiología Vegetal. (Dict. Comisión de Presupuesto y Administración).

Sometido a votación el despacho, es aprobado.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 21 horas.

- - - - -